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联合国调查显示近东救济工程处
部分人员可能参与了袭击以色列
新华社联合国 8 月 5 日电（记者 潘

云召）联合国秘书长副发言人哈克 5 日说，
有证据显示， 联合国近东巴勒斯坦难民救
济和工程处（近东救济工程处）9 名工作人
员可能参与了去年 10 月 7 日对以色列的
袭击。

哈克当天在例行记者会上说， 联合国
内部监督办公室已完成对近东救济工程处
19 名工作人员的调查， 内容涉及他们是否
参与了去年 10 月 7 日对以色列南部的袭
击。内部监督办公室获得的证据显示，其中
9 人可能参与了袭击。近东救济工程处将终
止与这些人员的雇佣关系。

哈克还表示， 内部监督办公室没有足

够证据证明另外 10 人可能参与了袭击。
去年 10 月 7 日，巴勒斯坦伊斯兰抵抗

运动（哈马斯）对以色列境内目标发动突然
袭击， 以军随后轰炸加沙地带并发动大规
模地面行动，巴以爆发新一轮冲突。今年 1
月， 以色列指控近东救济工程处 12 名工作
人员参与哈马斯对以色列的袭击，联合国秘
书长古特雷斯随后要求就这一“极其严重的
指控”展开调查。今年 3 月至 4 月，以色列又
对该工程处另外 7 名工作人员提出指控。

近东救济工程处成立于 1949 年，负责
向生活在巴勒斯坦被占领土以及约旦、叙
利亚和黎巴嫩境内巴勒斯坦注册难民提供
人道主义救助、教育和医疗等服务。

伊朗总统： 扩大与俄罗斯关系
是伊朗外交政策优先事项之一

新华社德黑兰 8 月 5 日电 （记者 沙
达提） 据伊朗伊斯兰共和国通讯社 5 日报
道， 伊朗总统佩泽希齐扬当天在首都德黑
兰会见到访的俄罗斯联邦安全会议秘书绍
伊古时表示， 俄罗斯是伊朗的战略伙伴，
扩大与俄罗斯的战略伙伴关系是伊朗外交
政策的优先事项之一。

佩泽希齐扬说， 两国在地区和国际事
务上的合作具有重要意义， 两国在建立多
极世界方面的合作有助于促进全球和平与
安全。

佩泽希齐扬还说， 以色列在加沙地带
对巴勒斯坦人犯下的罪行以及暗杀巴勒斯

坦伊斯兰抵抗运动 （哈马斯） 政治局领导
人哈尼亚违反了国际法， 以色列将会 “为
其罪行得到回应”。

绍伊古表示， 伊朗是俄罗斯在该地区
的重要战略盟友之一， 两国各领域关系都
在得到发展。 俄方愿加快完成与伊朗的合
作项目。 俄方高度重视与伊朗在上海合作
组织、 金砖国家等国际组织中的合作， 并
将努力扩大这些合作。

绍伊古 5日抵达德黑兰进行为期一天的
访问。 当天早些时候， 绍伊古还会见了伊朗
最高国家安全委员会秘书艾哈迈迪安和伊朗
武装部队总参谋长巴盖里。

广岛核爆纪念日
民众呼吁政府切实维护地区和平
新华社日本广岛 8 月 6 日电 （记者胡

晓格 杨智翔） 日本广岛市 6 日在和平纪
念公园举行遭原子弹轰炸 79 周年纪念仪
式。 日本各地民众在公园举行集会， 抗议
日本政府加速军备扩充的做法， 呼吁日本
政府以实际行动维护地区和平。

上百名民众聚集在原子弹轰炸遗址
前 ， 参加由 “8·6 广岛大行动实行委员
会” 组织的抗议活动。 一些人高举 “反对
战争” “反对核武器” 等横幅， 高呼 “反
对日美军事同盟” “岸田下台” 等口号，
表达反核、 反战观点。

“8·6 广岛大行动实行委员会 ” 事务
局长宫原亮说， 组织该集会活动的主要原
因是， 日美不断强化军事同盟加剧爆发核
战争的风险。

参加集会的壹贯田康博告诉记者， 父
亲曾和他描述过原子弹爆炸后的悲惨场景，
令人心痛。 如今日美政府却要携手强化核
威慑合作， 这是对核爆受害者的背叛。 他
认为， 日本政府嘴上说着反对核武器， 实
际却大幅增加防卫费， 扩大武器生产出口，
将冲绳打造成军事要塞。 他指出， 日本对
外发动侵略战争， 却未能真正反省， 核爆
受害者一直在追究日本的战争责任。

为敦促发动侵略战争的日本尽快投
降， 美国于 1945 年 8 月 6 日和 9 日分别
向广岛和长崎投放原子弹。 长期以来， 日
本把自己描绘成二战特别是原子弹轰炸的
“受害者”， 却很少提及遭到原子弹轰炸的
历史背景， 更没有提及日本二战期间对中
国及亚洲其他国家带来的严重伤害。

首批中老铁路老挝籍火车司机
实现独立值乘

新华社万象 8 月 6 日电 （记者 马淮
钊 赵 旭） 中老铁路机车驾驶证颁发暨
独立乘务首发仪式 5 日在中老铁路万象站
举行， 中老铁路火车首次实现由老挝籍火
车司机独立值乘。

老挝副总理兼外长沙伦赛、 公共工程
与运输部副部长赛宋坎等老方政要， 负责
中老铁路老挝段运营的老中铁路有限公司
总经理刘宏等出席当天的仪式。 赛宋坎代
表老挝公共工程与运输部向首批 14 名老
挝籍火车司机颁发驾驶资格证书。 随后，
沙伦赛下达发车指令， 由老挝籍火车司机
独立驾驶满载货物的列车驶出万象站， 向
中国昆明进发。

赛宋坎表示， 老挝籍火车司机独立值
乘是老挝交通发展史上的重大事件， 希望
这些火车司机时刻牢记安全第一， 确保客

货运列车安全准点到达目的地， 为老挝铁
路事业发展作出新的更大贡献。

刘宏说， 下一步老中铁路有限公司将
充分利用中国铁路高校及老挝铁道职业技
术学院等教学资源， 打造一支爱岗敬业、
业务精湛的老挝铁路人才队伍， 推动中老
铁路高质量、 可持续发展。

据悉， 老中铁路有限公司在 2020 年
6 月招收了第一批老挝籍火车司机学员，
经过理论学习、 实操培训和岗位锻炼等程
序， 于 2022 年 6 月选拔出 66 名老挝籍副
司机， 与中国籍火车司机共同值乘。 2023
年底， 该公司选拔出 14 名值乘里程超过
10 万公里的副司机。 他们经过 8 个月理
论和实操提升集训后全数通过相关资格考
试， 成为中老铁路首批实现独立值乘的老
挝籍火车司机。

美国法院裁定谷歌
非法垄断网络搜索市场

美国互联网巨头谷歌公司 5 日被联邦
地区法院裁定违反美国反垄断法。 按路透
社说法，如果法庭后续要求谷歌母公司“字
母表”拆分业务，或重塑美国在线广告市场。

谷歌被美国司法部以斥巨资非法维系
最主要默认搜索引擎地位的名义起诉。华
盛顿哥伦比亚特区联邦地区法院法官阿米
特·梅塔 5 日作出判决：“法庭已得出如下
结论，谷歌是垄断者，并采取行动维持其垄
断地位。”

梅塔支持起诉谷歌的美国司法部观
点， 认定谷歌与苹果等手机制造商签订的
限制性合同违反美国反垄断法。他指出，仅
2021 年一年，谷歌就斥资 263 亿美元以确
保其搜索引擎在智能手机和网络浏览器上
属默认设置，并以此维系其市场支配地位。

梅塔指出， 谷歌屡次提高搜索广告价
格，“没有证据” 显示存在足够市场竞争以
限制谷歌提价， 而谷歌凭借广告维持高收
益。 据路透社报道， 谷歌去年广告收益占
“字母表”当年销售总额的 77%。

梅塔还认为，“字母表” 存在其他多种
行为，阻止同业对手与其公平竞争。

美国法院 5 日的判决为接下来继续审
理谷歌涉嫌垄断问题铺平道路。据美国《华
盛顿邮报》分析，第二阶段审理得出的解决
方案可能有三种： 一是禁止谷歌花钱购买

默认搜索引擎设置， 二是要求手机制造商
和网络浏览服务提供商直接问询消费者对
搜索引擎的偏好， 三是拆分谷歌现有的各
层级业务。

谷歌全球事务总裁肯特·沃克就判决
发表声明说，谷歌在搜索服务领域，面临来
自其他互联网巨头的竞争，法庭的“这一决
定承认谷歌提供最棒的搜索引擎， 却认定
不应允许我们让搜索引擎更易获得”，谷歌
“打算上诉”。

按路透社说法，第二阶段审理可能“冗
长”，谷歌可能上诉至联邦最高法院，最终
可能在 2025 年甚至 2026 年结案。

美国政府 2020 年在前总统唐纳德·特
朗普执政时期对谷歌启动反垄断司法程
序，现总统约瑟夫·拜登政府去年 9 月正式
起诉，审理期间，微软、苹果等多家公司高
管出庭指证谷歌。 谷歌另在美国弗吉尼亚
州面临一起反垄断诉讼， 在欧洲联盟等地
区也受到类似反垄断调查。

据外媒报道，微软 2004 年与美国司法
部就其网络浏览器涉嫌非法垄断达成庭外
和解，此后直到 2020 年，美国政府再未动
用反垄断法起诉互联网巨头。特朗普时期，
谷歌、元宇宙平台、亚马逊和苹果等互联网
巨头陆续因涉嫌非法垄断而被美国政府立
案调查。 （新华社专特稿 海 洋）

我国成功发射
千帆极轨 01组卫星

8 月 6 日 14 时 42
分， 我国在太原卫星发射
中心使用长征六号改运载
火箭， 成功将千帆极轨
01 组卫星发射升空， 卫
星顺利进入预定轨道， 发
射任务获得圆满成功。

新华社 发
郑 斌 摄

香港首个国家安全展览厅开幕
新华社香港 8 月 6 日电（记者

孟 佳） 香港特区国家安全展览厅开
幕典礼 6 日在香港历史博物馆举行。
该展览厅是香港特区首个系统介绍国
家安全的专厅， 也是香港特区首个实
体国家安全教育基地。

香港特区行政长官李家超、 中央
政府驻港联络办主任郑雁雄、 驻港国
家安全公署署长董经纬、 外交部驻港
公署特派员崔建春等约 120 位嘉宾出
席开幕典礼。

李家超致辞表示， 设置国家安全
展览厅的目的是提高市民维护国家安

全的意识，在社区推广国家安全教育。
维护国家安全是特区政府的责任，也
是包括香港居民在内的全中国人民的
共同义务。 特区政府会全面准确贯彻
“一国两制”方针，坚定不移维护国家
主权、安全、发展利益。

郑雁雄表示， 在香港历史博物馆
这个极具厚重感的场所开设国家安全
展览厅， 既是特区在总体国家安全观
提出 10 周年之际的一个落实行动，也
是特区为了方便市民了解国家安全、
增强国安意识而创建的一个园地，为
广大市民提供了一个既有意义又有意

思的好去处。
董经纬表示， 国家安全是安邦定

国的重要基石，香港在中国式现代化进
程中具有重要地位，只有国家安全坚如
磐石，香港才能长期繁荣稳定。维护国
家安全只有“一国”之责，没有“两制”之
分。 巩固和发展好来之不易的稳定局
面，不但人人有责，更需要人人尽责。

崔建春表示， 维护国家安全事关
国家长治久安及香港繁荣稳定。 外交
部驻港公署将继续以维护国家主权、
安全、发展利益为使命，旗帜鲜明反干
预，坚定不移护国安，全力支持香港发

挥独特优势， 助力香港在融入国家发
展大局中，实现更好更快发展。

据介绍，国家安全展览厅由香港特
区维护国家安全委员会主办，中央政府
驻港联络办和驻港国家安全公署支持。

国家安全展览厅面积超过 1100
平方米，将于 7 日对外开放。展览厅以
总体国家安全观为引领，设立“国安港
安 家安民安”“祖国与香港”“国安与
你 息息相关 ”“国安立法 长治久
安”“国家安全 繁荣稳定基石” “国
安齐参与 ” 等六个单元 ， 展示约 40
条视频和 400 件展品。

“蜀宝”“锦仔”亮相！2025年成都世运会口号、吉祥物发布
新华社北京 8 月 6 日电 （记者

陈 地 夏子麟） 6 日 ， 第 12 届世
界运动会 （下称成都世运会 ） 口号
“运动无限， 气象万千” （Boundless
Sports， Countless Wonders） 在京发
布， 吉祥物 “蜀宝” “锦仔” 亮相。

据介绍， “运动无限” 寓意体育
精神的无限可能， 激励着每一位运动
员挑战自我 、 超越极限 ； “气象万
千” 则寓意着成都传统与现代和谐共

生， 都市快节奏与市井慢生活相映成
趣， 街头巷尾的安逸气息与拼搏向上
的运动精神共鸣回响。

赛事吉祥物 “蜀宝” 和 “锦仔”
以大熊猫、 川金丝猴为原型， 设计团
队希望以 “双宝” 为文化载体， 在展
现成都生态宜居、 热情友好城市形象
的同时， 呼吁大家关爱珍稀动物、 关
注生物多样性保护， 与世运会注重环
保与可持续的理念相契合。

成都世运会执委会执行副主席兼
秘书长许兴国介绍， 吉祥物取名以四
川成都特产 、 我国四大名锦之一的
“蜀锦 ” 为灵感 ， 将 “蜀 ” 和 “锦 ”
分别作为两个吉祥物名称的开头字。
第二个字从大熊猫与川金丝猴的形态
特征衍生而来， 大熊猫憨态可掬、 朴
实忠厚， 得名 “宝”， 金丝猴机灵活
泼、 聪明勇敢， 得名 “仔”。

“吉祥物设计对特有的珍稀动物、

代表性植物、 非遗的工艺织物以及具
有深厚文化底蕴的出土文物进行探
索， 并巧妙应用。” 许兴国介绍， 成
都的芙蓉花瓣演绎成为大熊猫的内
耳； 蜀锦的质感与绿水青山融合， 编
织成吉祥物的服饰； 三星堆出土的文
物幻化成川金丝猴的耳朵； 太阳神鸟
纹则成为衣服的文化图案。

第 12 届世界运动会将于 2025 年
8 月 7 日至 17 日在成都举办。

职业本科： 缘何吸引更多高分考生？
今年高招录取季， 职业本科成为

备受关注的“新星”，部分院校投档线
高出普通本科线 100 多分。

党的二十届三中全会通过的 《中
共中央关于进一步全面深化改革、推进
中国式现代化的决定》提出，加快构建
职普融通、产教融合的职业教育体系。

目前， 职业本科学校数量已增至
51 所。 职业本科院校缘何受到追捧？
就业前景如何？如何持续提升吸引力？

职业本科院校成录取
“黑马”

日前， 高考成绩 602 分的浙江富
阳考生陈雨萱被浙江机电职业技术大
学城市轨道交通设备与控制技术专业
录取。今年 7 月初，该校刚刚从高职专
科学校升格为职业本科院校。

近年来， 像陈雨萱这样报考职业
本科院校的高分考生日益增多， 职业
本科院校招生增长态势明显。

2023 年 ， 职业本科招生 8.99 万
人 ，比上年增长 17.82%，约占全国高
等职业教育招生人数的 1.6%。

深圳职业技术大学今年是第二年
招本科生，在粤计划招生 471 人，比去
年增加 271 人， 同时还新增 9 个本科
专业。在招生计划大幅增加的情况下，
该校物理类所有专业组投档分再创新
高。

不久前刚升为职业本科院校的广
东轻工职业技术大学， 今年招生也有
不俗表现。 学校普通物理类最低投档
分超本科线 78 分，普通历史类最低投
档分超本科线 70 分，美术与设计类最
低投档分超本科线 89 分。

海南科技职业大学执行校长郑兵
介绍， 学校从 2019 年开始招收本科
生，过去 5 年招生情况一年比一年好，

录取分数线普遍高于生源省份当地投
档线， 有些省份高出二三十分，“不用
担心找不到生源”。今年该校在山东省
本科提前批普通类一次性投满， 录取
最低分超出本科录取控制线 22 分。

从职业本科院校的专业设置上来
看， 大部分都紧贴行业企业和市场的
实际需求。

前不久刚批准设立的民政职业大
学， 首批设置的 5 个职业本科专业包
括现代殡葬管理专业和婚姻服务与管
理专业， 旨在应对社会民生领域服务
需求的快速增加。

广东轻工职业技术大学今年首批
开设现代精细化工技术、 合成生物技
术、 软件工程技术、 机械电子工程技
术、现代物流管理、产品设计 6 个本科
专业。该校财贸学院教师韩宝国说，今
年现代物流管理专业首次招收本科
生， 就是要培养粤港澳大湾区物流行
业数字化转型所需的物流项目规划
师、物流数据分析师。

“学历和技能都有了”
职业本科缘何热度上升？
此前，职业教育的天花板是专科。

而现在， 普通本科和职业本科都按相
应条例办法进行学士学位授权、授予、
管理和质量监督；在证书效用方面，两
者价值等同，在就业、考研、考公等方
面具有同样的效力。

广东考生家长顾女士说， 他们毫
不犹豫地选择了职业本科院校， 因为
不愁找工作， 又是本科学历。“简单来
说，学历和技能都有了！”

高就业率是职业本科院校吸引力
不断提升的重要原因。

毛良玉就读于海南科技职业大学
大数据技术与应用专业， 除理论知识
学习外， 更多的是实操训练、 企业实
习。他说，目前全班 57 个同学中，超过
90%已签订就业协议，“就业平台都非
常不错”。

不少学生也是因为看好就业前景
而选择浙江机电职业技术大学。 以该
校城市轨道交通设备与控制技术专业
为例 ， 近年来毕业生就业率均超过
98%， 主要面向中国中车等轨道机电
设备生产企业， 以及机电设计院等相
关轨道机电设备产业链公司等。

南京工业职业技术大学 2023 届
本科毕业生的职业期待吻合度、 专业
对口度、履约率、月收入也均高于其专
科毕业生。 海南科技职业大学副校长
杨静说， 从近两年学校毕业生就业情
况来看， 职业本科毕业生就业质量较
高、优势明显。

注重理论与实践双向发展， 也是
优势之一。

有业内人士认为， 一些职业本科
之所以“出圈”，是因为其相较于普通
本科， 更侧重专业实践和行动能力培
养。

以广东轻工职业技术大学职业本
科的机械电子工程技术专业为例，其
重点面向服务型制造新业态， 更加注
重“制造+服务”职业能力的培养 ，包
括研发创新、检验检测及售后服务等。

该校招生相关负责教师张宝昌
说， 学校本科专业人才培养更注重专
业素养、 专业知识、 技术技能的系统
化，不仅要让学生知道怎么做，也要从
知识体系中去理解为什么这样做。

哈尔滨职业技术大学机电工程学
院教学总管孙福才说， 职业教育非常
重视培养学生解决现场问题的能力，
具有很强的实践性、操作性。广东轻工
职业技术大学机电技术学院教师张友
能说 ：“学院在课程体系设置上要求
50%以上都是实践课程， 这有助于形
成问题创新、发展创新和合作创新。”

加快构建现代职业教
育体系，如何量质齐升？

随着产业升级和经济结构调整不
断加快， 各行各业对高技能人才的需

求更加迫切， 我国逐步加大对高层次
技能人才的培养力度。

2021 年 ，中共中央办公厅 、国务
院办公厅印发的 《关于推动现代职业
教育高质量发展的意见 》 明确 ，到
2025 年“职业本科教育招生规模不低
于高等职业教育招生规模的 10%”。这
意味着， 职业本科教育招生规模还将
稳步拓展。

加快构建现代职业教育体系，职
业本科是其中重要一环， 如何确保量
质齐升？

职业本科仍处于试点探索期，开
展年限不长，毕业生数量相对较少。优
化培养模式， 强化学科建设和产教融
合，提高“双师型”教师队伍水平，是保
证职业本科高质量发展的关键。

多位受访者表示， 目前学校设置
标准、 专业设置管理办法等制度虽已
出台，但专业教学标准、课程标准、实
习标准等体系仍需进一步完善。

有专家指出， 一些职校升本后倾
向于朝普通本科高校方向发展， 陷入
机械化模仿之中。 一些家长选择职业
本科也更多是看重“本科”这一学历层
次，而非职业教育本身，这让部分院校
在保持“职业属性”上不那么坚定。

产教融合水平是衡量职业教育办
学质量的试金石。记者了解到，一批职
业本科院校正探索组建由政、行、企、
校联合打造的市域产教联合体、 行业
产教融合共同体等，以人才培养、教师
队伍建设、教学资源库建设、职业培训
等为主要职能。

郑兵认为， 持续助推职业本科院
校毕业生高质量就业， 还需建立健全
就业、 培养与招生联动机制， 从源头
上加强供需对接、 优化专业设置。 要
在产教融合培养模式基础上， 校企共
同制定四年制本科或贯通培养的人才
培养方案。

（新华社北京 8月 6 日电
记者 郑天虹 赵叶苹 杨思琪）
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